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「香南市まち・ひと・しごと創生総合戦略」 

市民意見募集・各種団体等意見交換からの意見集約について 
 
総合戦略については、最終素案内容について、市民意見募集や各種団体等との意見交換を

実施させていただきました。貴重なご意見等をいただき誠にありがとうございました。 
ご意見等につきましては、総合戦略の基本目標ごとにとりまとめを行い、最終策定委員会

へ報告をさせていただきました。 
今後もいただいたご意見等を参考に、市の重要施策と連携を図りながら、取り組み状況の

点検・検証を実施し、施策や事業の追加など毎年度バージョンアップを行いたいと考えてい

ます。 
 

Ⅰ．実施期間 
・市民意見募集実施    平成 27 年 12 月 1 日～平成 27 年 12 月 21 日 
・各種団体意見交換等   平成 27 年 11 月 9 日～平成 28 年 1 月 29 日  
 

Ⅱ．各種団体等 
①香南市ものづくり交流会  ②香南市まちづくり評議会 ③成人式実行委員会 
④香南市議会全員協議会   ⑤香南市観光施設連絡会  ⑥吉川地区審議会 
⑦夜須地区審議会      ⑧赤岡地区審議会     ⑨香我美地区審議会 
⑩香南市農業関係機関連絡会 ⑪佐古小学校 PTA 役員会  ⑫産業振興計画推進観光部会 
⑬産業振興計画推進水産業部会⑭産業振興計画推進商業部会⑮産業振興計画推進林業部会 
 

Ⅲ．意見質問等 
基本目標１「魅力あふれる産業を振興し安定した雇用を創出する」 
１．分野を超えた産業間の連携を強化する、産業人材の育成・確保の部分で具体策が少し乏

しい。 
２．生活が厳しい現実があるので、雇用を大切にしてもらいたい。 
３．商店街など空き店舗が多く見られる、空き店舗の活用など魅力ある商店街づくりの具体

的な取り組みを進めてもらいたい。 
４．今回のルネサス撤退は、これからのビジョンにとって大きなショックである。これから

の事後処理、雇用の確保や後継企業の誘致が大事である。 
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５．健康ウォーキングイベントなどでも、観光面と一体となった連携を図り、人を呼び込む

工夫も必要なのではないか。 
６．総合戦略は、５年間の計画で PDCA により進捗状況を点検検証するとなっている、非

常に大切なことだと思う、どう点検し検証したのかを見えるようにしてもらいたい。 
 
基本目標２「新しい人の流れをつくる」 
１．若い世代の意見も聞いてもらいたい。 
２．移住の提案として香南市で、農業をしませんか？というのもひとつの方法ではないか。

仕事の形として農業があるということ。移住者はいかに低コストで始められるのかが大

事だと思う。 
３．担い手が減少するなか、本県農業が強みであり続けるためには、農産物の高付加価値化

と収量アップが重要である。しかし限界もある。新たな産業人材は貴重であるので、連携

して移住とセットで課題解決ができないか。 
４．近所で、古民家が再生されている、居住予定者は市外からの移住者ということで高齢世

帯の多い当地域での地域再生に期待できると思う。 
５．若い人の職場というのは香南市でいえば介護職だと思います。その若い人たちが香南市

で結婚して子育てをしてもらうためには、若い人向けの洒落たモダンな住宅があればい

いのではないか。定住してもらい結婚して子どもを生んでもらうような施策を考えても

らいたい。若者定住策の住宅ができれば入ってもらえるのではないかなと思う。 
６．空き家がかなりありますので空き家を若者の新しい生活の場所として使ってもらえる

ような施策が必要なのでは。 
７．香南市には新婚家庭が住宅を建てる際の補助金はありますか。 
８．今の子どもたちが、地域に魅力を感じているのか疑問である、大学など進学した子ども

たちの県外での就職の傾向が強い。今住んでいる子どもたちにも魅力を感じてもらえる

ような何かがあればよいと思う。 
９．移住定住施策も良いが、山間部の農業振興地域などで宅地化の許可が下りない現状があ

る。そのなかには耕作放棄地もあり、そのような土地の利活用を考えてもらいたい。住む

場所があれば、人は来ると思う。行政が住宅団地をつくるような対策も考えてもらいたい。 
１０．高知市などで結婚を契機として移住される方に、香南市の良いところをアピールした

らどうか。高知市から香南市に移住してもらうことを考えてみてはどうか。 
１１．移住施策は津波被害がないという安心感と道路網などの基盤整備も必要だと思う。 
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基本目標３「若い世代の結婚・出産・子育ての希望をかなえる」 
１．子育て施策について何か突出したもので、他市町村と差別化をアピールすることで、若

い世代が香南市に住んでくれて人口増につながるのではないか。 
２．若い世代の結婚に対する意識が低い気がする、もう少し踏み込んだ施策が必要ではない

か。 
３．若い世代には、子どもを産み育てるという安心感を持ってもらうことが大切だと思う。

市からも様々な支援策があることを PR してほしい。 
４．少子化が進み小学校が無くなるようなことになると、地域が寂れてしまうので校区を近

隣まで広げるとか出生率をあげるなど対策をたててもらいたい。 
５．人口が減少する地区に特化した、この地区で子育てしたいと思うような施策(この学校

区は保育料無料、二人目以降は無料)などを特例で考えてほしい。 
６．子どもたちが気軽に遊べる遊園地(広場)があれば子育て世代にも良いと思う。 
 
基本目標４「時代に合った地域をつくり、地域の連携により安心なくらしをまもる」 
１．香南市の長期動向を予測した場合、ルネサス撤退のショックのように事後の対応で回復

の可能性もあるものではなく、事前の取り組みでしか、被害を減少させることができない

ものもありそれが、南海トラフ地震とりわけ津波への対策だと思う。 
地方創生戦略には、攻めの方策と防御の方策のバランスをとることが大事だと思う。 

２．自治会協議会の設立目標達成は可能だと思う、自治会に入っていただける施策が書いて

はあるけど、具体的ではないのではないか。 
３．自治会協議会へ入ると楽しいと、感じるところがないと若い世代も入ってくれないので

はないか。 
４．沿岸地域のまちづくりということで、地区で勉強会をしているとのことですがどのよう

なものですか。地区には高台がないので実感がわかない、地区が残るようにまちづくりを

考えてもらいたい。まちづくりとして考えなくてはいけないので、行政だけでなく協議会

でも話しあえればと思う。 
 


